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都说黄金保值效果好，可为什么做黄金投资的人却不多？

1月25日，国际金价大涨20美元/盎司，至1303美元/盎司，时隔一年多后又重新回
到1300上方。事实上，金价自去年10月以来就已有所表现，从10月到至今已经涨
了超过100美元/盎司，涨幅超过了10%。尤其是在全球股市纷纷下跌之下，金价的
表现不可谓不亮眼。我们都知道，黄金是一种保值效果比较好的资产，但做黄金投
资的人却并不是很多，这是为什么呢？

为什么黄金保值效果好，投资的人却很少？

首先，黄金的保值≠能赚钱。黄金不会产生利息收入，投资黄金想要赚钱，只能依
靠其价格涨跌。不过，黄金的价格有涨也有跌，意味着投资黄金有赚就有亏。而通
常说的黄金能保值，主要说的是在金融、货币贬值等风险增加时，黄金价格更能保
持相对稳定甚至上涨，使得投资者的资产在风险下时实现保值增值。

从历史情况来看，黄金投资的回报率也只能说是一般。过去5年里，黄金的价格几
乎就没有涨。而在过去10年里，黄金的价格大概涨了40%左右，平均每年的投资回
报率也就4%左右。在5、6年前，黄金投资倒是曾出现过一股热潮，当时中国的“
大妈团”在黄金市场掀起的抢购潮可以说是响彻世界。不过最近几年金价不温不火
的走势，使得黄金的赚钱效应大降，黄金投资市场也变得冷却了许多。而且黄金从
本质上来说是一种商品，其价格也不太可能无限制地上涨，这就缩小了投资者的想
象空间，进而失去投资兴趣。

其次，黄金投资的渠道受限。目前可直接投资黄金的渠道基本只有三个：一个是金
店，主要可投资实物黄金；一个是交易所，可投资账户黄金；一个是银行，实物黄
金和账户黄金都有。不过这些渠道的黄金产品，要么是门槛较高、要么是买卖成本
较高、要么是风险较大。这些都成为投资者做黄金投资的障碍。

再次，黄金投资对投资者的要求相对较高。金价的走势跟黄金的供需关系、世界主
要国家的经济状况及货币政策、世界经济和政治局势等因素有关，所以想要判断金
价的走势不容易。由于投资者只有把金价的走势判断正确才能赚钱，这就相当于给
投资者设置了一道技术门槛，非懂行的人不怎么敢参与。

最后，投资黄金还得防止上当受骗。相信大家在网上也看到过相关的报道，说的是
某某做黄金投资被骗几十上百万。经过过去几年的整顿后，这种情况虽然少了很多
，但还是存在。这些黄金投资骗局主要是打着高回报的旗号，以某某平台或交易所
的名义，吸引投资者去投资，最后在他们的操控下使得投资者损失惨重。虽然正规
的黄金投资平台也有，但对于分辨不清是正规还是不正规的投资者来说，就干脆一
刀切选择不投，也就不用怕被骗了。
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